

**PRI Y PAN, EN CAÍDA LIBRE EN SUS BASTIONES: POLLS**

Foto: Especial

► 6

PRI Y PAN, EN CAÍDA LIBRE EN SUS BASTIONES: POLLS

Por Redacción / *El Independiente*

Los partidos políticos otrora vez hegemónicos PRI y PAN que gobernaron el país por más de 90 años, hoy literalmente están en "caída libre" en sus bastiones que han ido perdiendo de manera progresiva tras los avasalladores triunfos del partido en el poder desde 2018 y ahora en fecha más reciente en 2024, señalan estudios de Polls.

Específicamente, en el caso del Revolucionario Institucional, este partido que tuvo en su poder más presidencias de la República, gubernaturas, congresos y alcaldías, hoy tiene en Alejandro Moreno Cárdenas a un líder gris, de mala reputación que se niega a hacerse a un lado para una renovación a fondo.

Lo cierto es que, en la última década, el PRI pasó de ser la principal fuerza política del país a ser la tercera con riesgo de ceder su lugar y convertirse en la cuarta en algunas entidades del país, donde sobresalen MC o PVEM.

Cabe destacar que en las elecciones recientes mostraron que al PRI se le complica mantenerse incluso en los estados que durante años fueron considerados sus bastiones y que hoy ha perdido ante Morena.

Desde su fundación hasta 1989, el mapa político de México se pintaba de los colores del Partido Revolucionario Institucional, siendo completamente hegemónico. Aunque el PAN fue el primero en mostrar una alternancia, arrebatándole estados como Guanajuato, Querétaro, Baja California (que luego perdió ante la 4T), entre otros, para que luego el PRD gobernará por años la capital. El Estado de México, Hidalgo y Coahuila parecían mantenerse leales, hasta hace unos años.

A su vez, se desdibuja el PAN al perder fuerza en sus bastiones que por décadas representaron una opción política para intentar recuperarse de las derrotas propinadas por Morena en 2018 y 2024, al grado de que, para las siguientes elecciones de 2027, las cosas podrían pintar de manera negra para un alicaído blanquiazul, seña-

lan expertos en política nacional, así como consultores. Benjamín Vargas Toríz analista y consultor político negó que Marko Cortés haya hecho una buena gestión al frente del PAN pues su papel protagónico lo hizo perder posiciones, alcaldías y regiones que antes fueron 100% panistas.

"Es lamentable e increíble ver como Guanajuato, Aguascalientes, Estado de México con su corredor azul hoy se pintan de guinda que es la nueva fuerza política en el país", remarcó.

Llamó a que la nueva dirigencia nacional del PAN consulte a las bases y ejecute una verdadera recomposición de los panistas en los 32 estados del país.

Alberto Cuevas analista y consultor político dijo que el PRI es todo un caso porque nadie es capaz de fajarse para "echar definitivamente al innombrable" Alejandro Moreno "Alito" que va por otro periodo al frente del tricolor.

Lo cierto es que, en las elecciones de 2021, el PAN perdió Baja California Sur, uno de los seis estados que gobernaba, este año en las recientes elecciones pierde Yucatán, manteniéndose únicamente en Aguascalientes, Chihuahua, Guanajuato y Querétaro.

Aunque a nivel local continúa siendo mayoría, comienza a perder fuerza ante el crecimiento de Morena.

De acuerdo a las cifras y análisis político y de las fuerzas en México en los últimos seis años, pasó de tener 26 municipios en Guanajuato, a 21 tras las elecciones del 2 de junio. Mientras que, Morena que apenas contaba con tres hace tres años, y cuatro hace seis, hoy registra 13 demarcaciones en el estado.

SE ACORTA LA DISTANCIA ENTRE PAN Y MORENA

El PAN y Morena enfrentan una situación de altos contrastes, en los últimos seis años, la diferencia entre ambos se redujo un 30%.

Si bien el PAN perdió apenas 5 municipios en dicho periodo, el partido tricolor también contribuyó al crecimiento del partido entrante. De igual forma, el PRI, que tenía 11 localidades, pasa ahora a tener cinco, per-



diendo poco más del 50% de su territorio. Por lo respecta a Querétaro ocurrió algo similar. Aunque el PAN mantiene hegemonía en siete municipios en su gobierno, registra

una pérdida de cuatro en los últimos tres años, mismos en los que el partido guinda pasó de tener uno a cuatro.

Fuente: Polls y analistas políticos.

de los estados donde el PRI tiene o solía tener mayoría.



Gráficas: (<https://polls.mx/>)

de los estados donde el PAN tiene mayoría.



Gráficas: (<https://polls.mx/>)